



(Photo : Laurence Freeman, France)

Sagesse du jour

(2021-05-01)

Reprenons cette question : "Qui dites-vous que je suis ?" Si j'avais commencé ce matin par vous poser cette question, vous n'auriez sans doute rien dit, mais vous auriez peut-être pensé : "Pour qui se prend-il ?". Cette question : "Qui dites-vous que je suis ?" pourrait suggérer un ego surgonflé, un mégalomane, et c'est ce que certains ont pensé de Jésus. Mais d'autres ont vu dans sa question de l'humilité et non de l'orgueil. Toute autorité réelle est fondée sur l'humilité, et c'est cette humilité de Jésus qui est le secret de son identité. Qu'entendons-nous par humilité ? L'humilité ne consiste pas à se rabaisser tout le temps en disant : "Je suis un pécheur, je ne suis bon à rien, je suis nul". Cela peut aussi être une forme subtile d'orgueil. L'humilité signifie se connaître. Le mot "humilité" vient du mot "humus" qui signifie "terre". L'"humilité" décrit quelqu'un qui a les pieds sur terre, qui se connaît, qui est en contact avec lui-même. Jésus pouvait poser cette question en toute humilité parce qu'il savait qui il était. Il ne posait pas cette question dans le but de découvrir qui il était. Il la posait parce qu'il savait qui il était. Il savait qui il était, en relation avec Dieu, ce qui est la forme la plus profonde de la connaissance de soi : se connaître en Dieu. C'est de là que nous venons, c'est notre origine.

Laurence Freeman OSB, *Relationship with Jesus*